
PRESENTACIÓN

Desde nuestra última edición los argentinos hemos vivido acontecimientos trascendentales. De todos ellos, tal vez por su inusitado impacto, destacamos el lamentable fallecimiento del Dr. Raúl Alfonsín.

En este sentido, en esta edición de la revista Aportes, mediante un sencillo pero emotivo homenaje, nos sumamos al conjunto de expresiones de respeto y reconocimiento que la desaparición física del Dr. Alfonsín generó en el seno de nuestra sociedad.

Por otra parte, continuando con la temática federal iniciada en el número anterior de Aportes, en la sección “Política y Gestión de Estados Provinciales” presentamos las respuestas que los gobernadores de Chaco, San Juan y Santa Fé nos hicieran llegar a un conjunto de seis preguntas mediante las cuales nos hemos propuesto indagar sobre las principales políticas públicas implementadas en áreas clave del gobierno de sus respectivas jurisdicciones.

La senadora nacional Marina Riofrío, presidenta de la Comisión de Coparticipación Federal de Impuestos del Honorable Senado de la Nación, y la Diputada Nacional Silvia Vázquez, Presidenta de la Comisión de Análisis y Seguimiento de las Normas Tributarias y Previsionales de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación, a partir de la experiencia recogida durante estos últimos años, nos brindan su visión sobre las posibilidades de reforma de la Ley de Coparticipación Federal vigente.

Roxana Rubins, Horacio Cao, Gustavo Martinovich y Jorge Kukulas, en un interesante artículo realizado en el marco del Observatorio de Políticas Públicas del Cuerpo de Administradores Gubernamentales, analizan lo que aparentemente constituye un nuevo patrón de las finanzas federales a partir del año 2003.

Asimismo, Jorge Neme, titular del Programa de Servicios Agrícolas Provinciales de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentos de la Nación, nos describe las actividades de promoción de las economías regionales que se vienen desarrollando en el último quinquenio.

El politólogo y profesor Carlos Gervasoni, presenta un artículo en el que postula la existencia de prácticas autoritarias en algunas provincias de nuestro país.

Omar Autón, Secretario General de la Secretaría de Profesionales de la Unión del Personal Civil de la Nación – UPCN, describe el derrotero de las negociaciones colectivas en la administración pública en nuestro país, y los avances y retrocesos registrados en este campo en los últimos años.

Finalmente, en la sección dedicada al V Congreso Argentino de Administración Pública realizado en San Juan a fines del mes de mayo de este año, incluimos las disertaciones presentadas por Julio Cesar Fernández Toro, Secretario General del CLAD,

el Prof. Luiz Carlos Bresser-Pereira, docente de la fundación Getulio Vargas de Brasil, y la ponencia presentada por Guillermo Schweinheim, Presidente de la Asociación Argentina de Estudios en Administración Pública, en la que se da cuenta de los desafíos que deberán enfrentar las provincias en materia de reformas de sus respectivas administraciones públicas provinciales.

De este modo, albergamos la esperanza de continuar colaborando con la profundización de los debates académicos, profesionales, técnicos y políticos que a lo largo y ancho del país se están llevando a cabo, muchos de los cuales giran en torno a los temas que estamos abordando con esta nueva edición de Aportes.

Los Editores